

diputado **Manuel Scott**. Las cosas tendrán otro rumbo si para el próximo 5 de diciembre el nuevo dirigente nacional es **Álvarez Máñez**, porque primero, tiene que conocer muy bien a Sonora y tiene en alta estima a los sonorenses. Incluso, se habla de que podría invitar al comité directivo nacional a militantes regionales como es el caso de su gran cuate **Ernesto El Pato de Lucas**. De ser así y todo indica que será, entonces la que contaría con el respaldo nacional sería **Natalia Rivera**, quien encabeza una de las corrientes del partido. El otro es **Gustavo Almada**. Pero, sin duda que, con la llegada de **Natalia** el MC tendría una fuerte corriente renovadora y, sobre todo, con un enfoque político a futuro. Pero veremos, primero que llegue Álvarez Máñez y luego el **Pato** y entonces se podrán anticipar vísperas...

LA CUEVA DE ALI BABÁ... Recordando los cuentos de las *Mil y una Noche* viene a la memoria el de **Alí Babá** y los 40 ladrones. Que tenían escondido en una gruta mágica todo lo que habían robado. Esa gruta sólo se abría con la palabra cabalística ¡Ábrete Sésamo! Pero para entrar sólo tenían acceso los ladrones que sabían la clave. Y bueno, a qué viene. Que con la desaparición del *Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información*, el *INAI*, nuestros políticos **Alí Babá** quedan totalmente impunes de dar información sobre el manejo de recursos públicos, programas, obras y fondos. La presidenta **Claudia Sheinbaum** dice que no significará el fin de la transparencia en el país. ¿Pero cuál transparencia? Sólo para ciertos asuntos, porque la mayoría nanay. Todo está más archivado que las reservas de oro de los gringos...

TODO ESCONDIDO EN LA CUEVA... De acuerdo con una nota del *Sol de México*, "la última actualización del Índice de Expedientes Clasificados como Reservados



Dante Delgado

(IECR) de los sujetos obligados a nivel federal muestra que hay 90 mil 33 asuntos que no se darán a conocer por lapsos que oscilan entre uno y cinco años, de acuerdo con la *Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública*. Y no son cualquier cosa, entre estas está por ejemplo el *Tren Maya* que triplicó costos en su construcción y no se sabe la razón. Que, por cierto, sólo hay dos: O son muy brutos para calcular costos o son muy ratas. No hay más. Pero no sólo son obras, también hay casos muy podridos que no se ha informado, como la captura y liberación de **Ovidio Guzmán**. A esto sumen lo de la *Refinería Dos Bocas*. Y en total más de 90 mil asuntos que están guardados en la Cueva de **Alí Babá** que ahora estará sellada para los mexicanos porque esta información la manejará el gobierno, que se volverá juez y parte. Que padre...

COMIDA CHATARRA... Sin hacer una consulta con padres de familia y maestros, el *Gobierno Federal* quiere lucirse anunciando que hoy lunes darán a conocer las reglas para prohibir de manera tajante la venta de productos chatarra en las tienditas escolares. La idea es buena, pero lo malo que no es la primera vez que lo anuncian y lo intentan. Con esta es la tercera vez que pretenden hacer lo mismo, y en las dos anteriores han tenido rotundos fracasos. Primero, porque es una orden que viene de arriba sin consultar o consensar. La primera vez que se intentó reglamentar la comida chatarra fue en mayo del 2014 y resultó en un sonoro fracaso. Nadie jaló como esperaban y vino la reversa. Luego lo intentaron con **López Obrador**, pero le recordaron su premisa de "prohibido prohibir" y para atrás los filders. Hoy van por tercera vez. Veremos si no termina en otra cortina de humo al estilo de la *4T*...

BANCADA INDEPENDIENTE... Todos se están preguntando qué pasará con los diputados que renunciaron a sus partidos como **Alejandra López Noriega** al *PAN* y **Raúl González de la Vega** al *PES*. Unos opinan que pueden irse sin problema a los brazos de la *4T* para que los acomoden en *Morena* o los partidos satélites. Otros, que mejor hagan una bancada independiente, donde tendrían voto y además prerrogativas. Además, parece que **González de la Vega** se va con un buen capital político, porque se supone que junto con el diputado se irán como independientes los siete alcaldes y 15 regidores. Este capital seguramente que sí estará en oferta. Quién se anima. Voy a que todos van a quedar en manos de *Morena*. Al final del día son los que tienen mejores muestras de cariño \$\$\$\$\$. ¿O no?...

SINALOA, EL INFIERNO... Tremendo el infierno que se sigue viviendo en Sinaloa que no hay nada que detenga la violencia. Es como si no existieran autoridades y el gobernador se ha convertido en un vil florero porque sirve para maldita la cosa. Nadie está exento de sufrir



Rubén Rocha

algún tipo de agresión. Ahora les tocó a los colegas del periódico de *El Debate*, que sufrió un ataque a tiros por los grupos criminales. Lo más que dijo el inútil que gobierna ese estado, **Rubén Rocha**, de que el ataque contra el periódico fue "un distractor". Me lleva. Distractor de qué, como si los criminales necesitaran distraer a las autoridades que no aparecen por ningún lado. Lo cierto es que los cárteles de la droga han mostrado que son los que mandan en México, porque hacen lo que se les pega la gana sin que pase absolutamente nada. Hoy fue *El Debate*, mañana ¿Qué será?..

TRÁNSITO LOCO... De plano en Hermosillo los conductores de vehículos estamos locos o manejamos como locos. El último ejemplo fue el choque de cuatro vehículos. Al principio se dijo que era por carambola. O sea por alcance. Pero nada, ya se vio en un video que fue por imprudencia de una conductora que va circulando por el carril derecho del boulevard Solidaridad y luego sin la menor precaución intenta cambiar hasta el tercer carril de la izquierda provocando que un carro se le cerrara. Esta maniobra es más que absurda, pero así nos las gastamos. Ante esto como que ya es hora de que los regidores se pongan las pilas para reformar el *Reglamento de Tránsito* y endurecer penas para los que manejan mal. Cada vez son más los accidentes y más violentos. Al rato comenzarán a sumar muertos si no se hace algo. Ah, sumen a esto los miles de carros chuecos que circulan en la ciudad y que son conducidos con las patas... En fin, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán.

Un saludo.